

CIUDADES

EL EJIDO

El Ayuntamiento quiere poner fin a tenderetes y aparatos de aire

El objetivo es lograr que se cumpla la Ordenanza de Convivencia Ciudadana en Las Norias de Daza

LA VOZ

El Ayuntamiento de El Ejido tiene el objetivo de lograr unas fachadas limpias de objetos y, para tal fin, va a articular medidas que garanticen el cumplimiento de la Ordenanza Reguladora de la Convivencia Ciudadana y de Prevención de Actos Incívicos con el fin de erradicar conductas antisociales que deterioran el espacio urbano, como es el caso del ornato de espacios públicos o de las fachadas que, en ocasiones, se ve afectado por los tendereros de ropas y mantas, aires acondicionados, antenas y otras ense-

res que algunos ciudadanos dejan expuestos.

Este asunto se puso de relieve durante la reunión de trabajo que este martes mantuvieron el alcalde, Francisco Góngora, en Las Norias de Daza, junto a la edil de Servicios Sociales, Delia Mira, técnicos de las áreas de Servicios Sociales y Disciplina Urbanística; los grupos de trabajo de la Estrategia Regional para la Cohesión e Inclusión Social (ERACIS), Policía Local y el presidente de la Junta Local, Carlos Martín Loro.

Durante el encuentro se hizo un repaso de la labor que se viene realizando por parte de todos los agentes

implicados para favorecer la integración en asuntos como intervención y capacitación para el empleo o el trabajo que se realiza con menores y jóvenes en materia de educación.

Puerta a puerta En esta línea, en la reunión se planteó también poner en marcha una campaña informativa para dar a conocer entre las diferentes comunidades de vecinos las normas de convivencia que recoge la Ordenanza Reguladora de la Convivencia Ciudadana y de Prevención de Actos Incívicos de El Ejido y su régimen sancionador, de modo que los equipos ERACIS sean



La reunión deja clara la necesidad de seguir concienciando a la población. LA VOZ

Los equipos ERACIS recorrerán los edificios para hacer hincapié en la convivencia

los encargados de recorrer los diferentes edificios y viviendas haciendo hincapié en cuestiones claves para la convivencia, como es el cuidado del ornato de los espacios públicos, los edificios y la salubridad.

De este modo, el alcalde, Francisco Góngora, destacó: "Queremos evitar actitudes antisociales e irresponsables que perturban la paci-

fica convivencia y, en ocasiones, provocan también un deterioro y afeamiento del mobiliario urbano, zonas verdes y fachadas de edificios, cuya reposición obliga a detraer recursos que habrían de tener otras finalidades de interés general. Se trata de aplicar las normas más elementales de buena armonía", concluyó el regidor.

PROVINCIA

Unión para llevar los servicios sociales a las personas invidentes

Diputación y ONCE marcan una estrategia para facilitar la adhesión a la organización

LA VOZ

La Semana de la ONCE-Andalucía ya ha echado a rodar tras su presentación el pasado lunes en el Patio de Luces de la Diputación de Almería.

En este mismo escenario tuvo lugar este martes la primera jornada que, en esta ocasión, consistió en la puesta en común, para realizar una estrategia de coordinación, entre los Servicios Sociales de la Institución Provincial



La ONCE y la Diputación, unidas. LA VOZ

almeriense y la ONCE. Así, la actividad arrancó con el agradecimiento de la vicepresidenta y diputada de Bienestar Social, Ángeles

Martínez, a la labor de los trabajadores de la ONCE en Almería y una breve exposición de lo que consiste esta primera jornada de 'ConON-

CEnos', a cargo de Gemma Pozo, directora territorial de la ONCE y María Jesús Segovia, directora provincial de la ONCE.

Por su parte, Miguel Antolín, trabajador social de la organización y conductor del acto, además de dar muestra de los servicios sociales que presta la entidad, informó de los criterios de afiliación.

Del mismo modo, la técnica de rehabilitación básica de la ONCE, Rosario Machado, realizó durante su intervención una práctica con un bastón blanco y antifaz para demostrar lo que sienten las personas con nula o baja capacidad visual.

La pandemia Por su parte, la diputada Ángeles Martínez quiso agradecer durante su intervención el esfuerzo y la trayectoria de la ONCE con la provincia de Almería, especialmente durante la pandemia.

Además, Martínez puso también de manifiesto la importancia de desarrollar

Durante toda la semana, la organización de invidentes se abrirá al resto de la sociedad almeriense

"Que todo el mundo pueda entender cómo es la vida de una persona ciega y el mérito que tienen en su día a día"

una estrategia de colaboración "para que los almerienses dispongan de todas las herramientas necesarias con el objetivo de facilitar la adhesión a la organización".

Por su parte, la directora de la ONCE en Almería, María Jesús Segovia, detalló algunas de las próximas actividades que se desarro-

llan en la provincia y quiso destacar también que la Semana de la ONCE no es solo para aquellas personas que tienen problemas visuales, sino que es una apertura para que todo el mundo entienda cómo es la forma de vida de una persona ciega y el mérito que tienen en el desarrollo de su día a día.

Más de 1.000 Por último, Gemma Pozo, la directora territorial de la organización, no quiso dejar pasar la oportunidad de comentar ante los presentes los datos de datos de afiliación que tiene la organización, así como los centros presenciales de los que disponen en la provincia almeriense. "Somos un total de 1.045 personas afiliadas en la provincia de Almería de las que 180 son niños. Miguel Antolín explicará los requisitos de afiliación, así como el funcionamiento de la sede ubicada en Almería y las agencias de Huércal-Overa y El Ejido", señaló la directora.

Guía para interactuar con las personas ciegas. Pregunte antes y actúe natural

ELENA MARTÍN

Alguna vez ha intentado ayudar a una persona ciega en el metro, en la calle o en el supermercado y no ha sabido cómo hacerlo? No tema, el miedo a equivocarnos, a decir algo que no debemos o a incomodar a la otra persona es un sentimiento común ante este tipo de situaciones. «Uno no puede pretender que la gente sea experta y sepa perfectamente cómo interactuar con nosotros, pero la ayuda, sea como sea, siempre se agradece», tranquiliza José Pedro González Alcón, un trabajador de la ONCE que perdió la visión por completo a los 14 años.

Para evitar situaciones incómodas y aclarar las dudas que cualquiera pueda tener al respecto, la ONCE acaba de publicar el folleto 'Mira', una guía con viñetas humorísticas que llevan la firma de Álvaro Núñez y que recogen situaciones de la vida cotidiana protagonizadas por personas con algún tipo de discapacidad visual. En las imágenes, sugerencias para servir de ayuda sin 'meter la pata'.

Pregunta antes de ayudar

La premisa clave es preguntar siempre antes de ayudar y actuar con naturalidad. «Si en algún momento nos rechazan la ayuda no hay que desanimarse. A veces necesitamos encontrar ciertos puntos de referencia o preferimos hacer algo solos. Es más, en una misma situación, puede que una persona ciega no necesite ayuda, pero otra sí; o que la misma persona necesite ayuda en un momento dado y en otro no», dice González.

Y pone un ejemplo para aclararlo: «Puede que yo a las ocho de la mañana no necesite a nadie para cruzar un paso de peatones cuyo semáforo cuenta con una señal acústica. Sin embargo, a las siete quizás sí, pues a esa hora la señal acústica todavía no está activa y no suena».

Asimismo, destaca la importancia de preguntar antes de acariciar a un perro guía: «Estos animales están trabajando y si se los distrae se puede poner en riesgo nuestra seguridad».

Respetar las normas de convivencia

«Las fachadas de los edificios son nuestra mejor referencia», afirma González. «Por eso, cuando hay motos o patinetes aparcados en la acera de mala manera es horrible, porque muchas veces el bastón pasa por debajo de ellos y acabas chocándote».



Ilustraciones del folleto 'Mira'. Tres viñetas humorísticas de la nueva publicación de la ONCE. ALVARO NÚÑEZ

Igual de incómodos son los cubos de basura y otros objetos que se tiran al suelo o no se recogen, como cartones resbaladizos o las cacas de los perros.

Otras formas de mejorar la convivencia son: «avisar de aquellas circunstancias que no pueden controlar (manchas de su ropa, descosidos, un botón desabrochado...) y colocar los rótulos en un lugar visible –mejor a la altura de los ojos– para que puedan detectarlos con más facilidad las personas que tienen restos de visión», sugiere el libro de la ONCE.

Gua su paso al caminar

Al guiar a una persona ciega, «sitúate delante de ella y ofrécele tu brazo para que se agarre. Camina a un ritmo adecuado para que pueda seguirte. Si pasáis por un lugar estrecho (obras, aceras estrechas, puertas, pasillos, etc.), dirige tu brazo hacia atrás o indícaselo verbalmente, para que se sitúe detrás de ti. Si prefiere no cogerse del brazo porque solo tiene baja visión, bastará con que te coloques delante», detalla un apartado del libro.

Y destaca: «Tan importante como guiarle, es dejarle en el lugar que nos ha indicado (no en el que nosotros creamos que es mejor para esa persona), que sea seguro y facilite su orientación».

Da indicaciones concretas

En muchos casos, nuestra forma de dar explicaciones es poco concreta. Utilizamos muchos adverbios de lugar como 'aquí', 'ahí', 'allí', que a las personas ciegas no les dicen nada. En su lugar, el libro 'Mira' recomienda proporcionar referencias espaciales adecuadas como 'está a tu derecha y hacia delante'. Las indicaciones con gestos tendrán menos significado todavía, por lo que conviene no utilizarlas.

González pone un ejemplo: «Es común que en los medios de transporte nos digan, 'ahí tiene un asiento' o 'aquí hay una barra para que se agarre'. Si yo busco la barra o el asiento por mí mismo es probable que le acabe arreando a alguien en la cara. Lo más útil es que te cojan la mano y te la pongan en el respaldo de la silla o sobre la barra».

Tecnología accesible

La tecnología ha permitido realizar actividades que eran impensables a las personas con discapacidad visual, pero también ha generado nuevas problemáticas. Por ejemplo, el uso de códigos QR en los restaurantes es muy práctico, pero habrá que indicar dónde están colocados para que puedan encontrarlos. Lo mismo que con otras máquinas de gestión automáticas que han sustituido la presencia humana en muchos sectores. Igualmente, las aplicaciones móviles para realizar gestiones 'on line' deberían ser accesibles.